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高鐵通車
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親試「一地兩檢」體驗快穩準
嘉賓搭「動感號」深信助港融入國家「路通財通」

多名立法會議員昨日也獲邀出席高鐵香港段開
通儀式，並坐上「動感號」來往西九龍站及廣州南
站。其中何君堯就化身記者，為網民直播車廂現場
實況，更訪問了多位議會同事。眾人均大讚高鐵快
捷方便，自由黨邵家輝更當上「測試員」，身體力
行證明高鐵如何舒適──睡覺。
何君堯在直播中先訪問身旁的自由黨鍾國斌，

鍾隨即拿起放於何面前的水樽，「我企喺度，你睇
吓樽水幾定，所以大家一定要試吓坐高鐵！」
他其後和民建聯周浩鼎、蔣麗芸及工聯會的陸
頌雄交談，眾人除了大讚高鐵快捷方便外，更一反
議事堂內的正經形象：蔣麗芸就大玩「食字」，自
認「港女」的她笑言正去找「廣州男」（即終點廣
州南站）。

周浩鼎及陸頌雄則踢爆自由黨的邵家輝正在睡
覺，陸更叫拿着手機拍攝的何君堯「close-up」
（近鏡拍攝）睡得香甜的邵：「有同事瞓着咗，可
想而知幾咁舒服，瞓得幾定！」
何君堯提到，高鐵香港段全長26公里，可以連

接到的內地高鐵網絡，「一說二萬五（公里），一
說二萬七，好快又到三萬，個個月都唔同」，可見
高鐵發展十分迅速。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

何君堯玩水樽證有幾定

經歷十多年的籌備、興建及立法過程，廣深港高鐵香港段今日正式

開通，並於昨日舉行通車儀式。多名官員及香港各界嘉賓在西九龍站

以「一地兩檢」方式通過香港及內地口岸後，登上「動感號」，直達

廣州南站，有幸成為香港邁進新時代的見證者及參與者，並親身感受

到廣深港高鐵建設和「一地兩檢」的必要性。

他們在接受香港文匯報訪問時，都大讚「一地兩檢」非常便利，高

鐵又快、又穩、又準時，大大節省來往兩地的時間。他們深信「路通

財通」，香港一定可以借助高鐵融入國家發展大局，共享國家快速發

展的紅利，推動香港再次騰飛。

■香港文匯報記者 沈清麗、敖敏輝、鄭治祖、范童、

何西 香港、廣州連線報道

政務司司長張建宗表示，自己首次從
香港出發乘搭高鐵，除了感到快捷外，也
感到十分安全，全程都毋須像坐飛機及船
般扣安全帶，而整個列車內部也非常整
潔、乾淨及現代化，乘務員服務水平也非

常高。他相信，廣深港高鐵在促進香港和
內地聯繫方面，一定會有大突破。
保安局局長李家超表示，高鐵行駛穩

定，坐在二等座感覺舒適，空間很好。在
車上試過打電話，完全沒有受到影響。

毋須扣安全帶 張建宗讚舒適
全國人大常委譚耀宗指出，「一地

兩檢」十分方便，「好似剛剛上車，
一下子就下車抵達廣州南站。……我
跟身邊的朋友說，哇，怎麼一下子就
到了！」
他坦言，如果沒有「一地兩檢」對

乘客而言會很麻煩，並憶述立法會當
年要通過撥款建設高鐵，有不少人反
對；審議「一地兩檢」安排時也有反
對聲。但如今，通過試乘，以及今後
廣深港高鐵給香港帶來的一系列利
好，感覺所有努力都很值得。

舒適體驗勝直通車飛機
譚耀宗更以3個詞語形容昨日的高鐵

體驗：「快捷、舒服、穩定」，認為
乘高鐵較城際直通車及飛機舒服，日
後短途車程也會選乘高鐵。
全國政協常委、工聯會榮譽會長林

淑儀形容，高鐵香港段通車是歷史上
的大事，自己期待已久，感到非常興
奮，又指西九龍站雖然很大，但指示
清楚，由過關到月台的過程不會轉彎
抹角，並透露工聯會已安排1,200人下
月搭高鐵到貴陽，感受高鐵的便利。
全國政協常委、香港僑界社團聯會

會長余國春形容，此趟高鐵之行是
「不可思議」，其中西九龍站內配套
是世界一流，而車站經過早前颱風
「山竹」的吹襲後，更看不到有任何
結構性的損壞。
他認為，高鐵香港段通車標誌着香

港已經進入高鐵時代，讓香港可以通
過高鐵，共享國家快速發展紅利，希
望香港年輕人把握機會，通過高鐵多
到內地，感受國家發展。

「包餅未食完已到埗」
全國政協常委、香港福建社團聯會

榮譽顧問周安達源笑指：「我一包餅
乾還沒吃完，就已經抵達廣州南站

了。」他認為，高鐵是國家改革開放
40年的一項重要成果，「（上世紀）
70年代我經羅湖橋進入香港，排隊就
排了很長時間，現在來回一趟，不僅
過關便捷，列車又快又穩又準時」，
而路通自然財通，高鐵將推動香港融
入國家發展的戰略部署，相信香港經
濟將再次騰飛。
香港基本法委員會副主任譚惠珠表

示，「一地兩檢」運作順暢，並重申
全國人大常委會已清楚表明「一地兩
檢」安排符合憲法及基本法，相關安
排並獲得國務院的批准，而「一地兩
檢」在本港實施前亦已經過立法會進
行本地立法，故法律基礎穩固，「大
家不用擔心法律基礎會有問題。」
原全國政協常委陳永棋形容高鐵

「好快、真的好快」，由香港至廣州
的時間和他從家裡開車到公司的時間
差不多，「我1977年首次去廣州用了
24小時，現在根本不需1小時。」他更
提到，高鐵實現了技術自主，「我們
國家自己興建的高鐵已成為世界第
一，沒有國家可及，高鐵完全採用我
們自己的技術，真是令人開心。」
香港基本法委員會委員、港區全國

人大代表黃玉山強調，「一地兩檢」
安排有利兩地經濟、民生、交通等發
展，如果高鐵沒有「一地兩檢」，就
會失去意義。雖然有市民對「一地兩
檢」有顧慮，但他相信過一段時間後
爭議會減少。

口岸打卡感受通關便利
港區全國人大代表、新社聯理事長

陳勇大嘆此趟「未過癮」，「高鐵真
是太快了，本想感受多些」，又指代
表們在兩地口岸交界黃線上合照，感
受到「一地兩檢」的通關便利，也感
受到「一國兩制」的優越性，所以眾
人在車廂內忍不住歡呼「『一地兩

檢』，便利民生」。
港區全國人大代表譚志源說，高鐵

是粵港澳大灣區重要的策略基建，對
內地接軌世界有推動作用，市民不需
要對「一地兩檢」有顧慮。他鼓勵市
民可先親身體驗高鐵，便可了解「一
地兩檢」的便捷。他並計劃明年3月，
在香港乘坐高鐵到北京出席人大會
議。
港區全國人大代表、香港中小型律

師行協會會長陳曼琪指，自己昨晨乘
搭高鐵，下午就可以返回香港做地區
工作；以往需要兩日才完成的事，現
在一天內就已經完成，充分感受到高
鐵所提供的高效率。雖然一向都知道
高鐵方便快捷，但親身感受後有更深
的體會，又笑言自己「未定神就已經
到埗」，相信香港將會走入新時代。

推動兩地經濟民心相通
港區全國人大代表顏寶鈴形容，此

行心情極度激動，由「一地兩檢」到
乘搭高鐵的過程非常舒適、順暢，
「以往從香港驅車前往深圳需要兩個
小時，現在由西九龍站出發，15分鐘
即可抵達深圳北站」，相信高鐵的開
通，將令粵港澳大灣區一小時生活圈
成為事實，亦可加快香港與內地經
濟、民生方面的融合、互動，有利於
推動經濟發展和民心相通。
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民建聯主席李慧琼形容，今天是歷史
性的時刻，也是新里程。高鐵香港段最受
歡迎的是中短途的車票，例如到福建和潮
州等地，可以大大縮短港人回鄉時間，相
信高鐵開通能更方便年輕人回內地工作和
生活，並希望港珠澳大橋和其他口岸亦能
做到24小時通關，令內地與香港能更緊
密連結，讓香港和大灣區的市民能真正體
會一小時生活圈。
民建聯立法會議員周浩鼎表示，大家
在乘搭過程中都很享受「一地兩檢」的快
捷安排，而香港正式與國家25,000公里
的高鐵網絡連接，開創了一個新時代，勢
必可以進一步擴大香港的發展空間。
民建聯立法會議員柯創盛表示，自己
懷着興奮和激動的心情登上「動感號」，
「過程實在很舒適和穩定，最高時速更超
過300公里，大大縮短了兩地之間的距
離，加強兩地互動和交流。香港進入高鐵
的新時代，勢必帶來更多機遇和便利。」

盼票務系統續完善
工聯會立法會議員陸頌雄相信高鐵的

開通將為香港市民帶來極大的方便，又形
容「一地兩檢」的安排相當順利，直言高
鐵的開通只是一個開始，希望將來繼續完
成票務系統，及落成兩地的基礎建設。
新民黨主席葉劉淑儀表示，「一地兩

檢」的安排穩妥快捷，一如其他乘客，先
以實名制購票，接受安檢，之後才獲准進
入大堂，又指遇到很多老朋友出席今次儀
式，包括前港鐵及九鐵高層、旅遊界人
士、行政會議成員及立法會議員。大家互
相合照留念，懷着興奮的心情等待踏上香
港人期盼已久的高鐵之旅。

邵家輝舒服到睡着
自由黨副主席邵家輝表示，昨日的過

關速度快捷暢順，只需幾分鐘就能完成整
個程序，比現時皇崗口岸的過關時間還要
快，而高鐵車速雖快，但行駛時卻十分平
穩，「舒服到我一上車就睡着，一張開眼
就已經到了廣州，還被其他人取笑！」
「實政圓桌」立法會議員田北辰指，

西九龍站空間非常大，站內指示充足，而
過關時內地和香港口岸區的分隔清晰，
「一地兩檢」過程很暢順，又認為由於高
鐵需要預先訂位，有助控制通關及站內的
人流，又提到「動感號」車廂內設有免費
Wi-Fi，行車時可以使用手機應用程式傳
相片、影片回港，「去到廣州南仍可收到
Wi-Fi，很方便。」

議員冀優化
24小時通關更方便

■陸頌雄等入閘。網上圖片
■財政司司長陳茂波、環境局局長黃錦星與議員合
影。 網上圖片

■馬時亨與陳國基舉起拇指。 網上圖片

■張建宗、鄭若驊與多名嘉賓合影。 顏寶鈴供圖 ■多位司局長及議員在「動感號」內合影。 網上圖片
■譚惠珠、羅范椒芬、黃玉山、陳帆、張宇人、黃偉綸、盛
智文、盧偉聰、葉國謙、聶德權、林健鋒等合影。網上圖片

■陳勇在兩地口岸交界黃線上留影。
陳勇供圖 ■譚耀宗、葉國謙、李慧琼及眾民建聯成員合影。 網上圖片

■吳秋北指速度顯示牌大讚
行車穩定。 網上圖片

■任志剛、葉劉淑儀、李國章、羅范
椒芬等體驗「動感號」。 網上圖片

■■何君堯在車廂內做直播何君堯在車廂內做直播。。 直播截圖直播截圖


